

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1899
Miércoles 31 de Mayo
PRECIOS DE APOÑO

| | PTAS. | CTA |
|------------------------------------|-------|-----|
| España | 1 | 25 |
| Extranjero (Unión Postal). | 2 | 50 |
| Ultramar | 1 | 50 |

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasada . . . 10 .

MAGNÉSIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior a todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, y para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.
Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, cloroanemias, etc.), se curan con las *Psúoras Marciales Fuster*.
Despacháanse en todas las farmacias.
Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela.
En Manacor: Farmacia del autor, Mayor, número 2.

La muerte de Castelar

La prensa madrileña

El Liberal, *El Correo*, *El Español* y otros varios periódicos siguen ocupándose de la muerte de Castelar.

El Imparcial.—Dice textualmente: «De una parte y de otra, los que para halagar a elementos reaccionarios resten a Castelar honores que su Patria le debe, lo mismo que aquellos otros capaces de buscar en el cadáver del grande hombre conveniencias de bandería, se asemejarán a los que violan las tumbas para lucrarse con las ropas del muerto.»

El Nacional.—Asegura que solo al señor Silveira se debe el no haberse concedido al entierro de Castelar todos los honores que merece.

El Tiempo.—Con la muerte de Castelar, según dice el estimado colega, desaparece para los republicanos, la unión que el eminente tribuno perseguía.

El Globo.—Juzga que en la exposición del Real decreto que dispone sufragar el Estado los gastos que ocasiona el entierro de Castelar, resalte la pequeñez del señor Silveira ante la grandeza del sentimiento público y de los merecimientos del genio.

El Día.—Dedica a nuestro apreciable colega *El Siglo Futuro* las primeras líneas de su editorial, demostrando el notable desacuerdo existente entre la Iglesia y el parecer de dicho periódico; honrando la primera a Castelar, y pretendiendo el segundo oscurecer la gloria del eminente republicano.

—Hace suyas nuestras censuras al vengativo proceder del grande Polavieja, por cuya salvadora iniciativa no se rinden honores militares al gran Castelar.

La Epoca.—Hace varias y muy afinadas consideraciones, con motivo del fin de nuestra dominación en Filipinas, sobre la guerra que con los habitantes de aquel archipiélago mantienen los yankees.

Heraldo.—La muerte de Castelar sugiere al estimable colega el triste pensamiento de que no hay hombres capaces de dirigir a puerto seguro la nave del Estado, hallándose sólo en la juventud la esperanza de encontrarle.

El País.—Protesta indignado contra el general Palavieja por su inculcable conducta regateando honores al cadáver de Castelar, y se ofrece a costear el entierro de éste, considerando que no debe el Gobierno disponer la limosna del sepelio, teniendo el ilustre difunto familia que debe pagarlo y amigos que deseen hacer lo propio.

El Correo Militar.—Dedica su artículo de entrada a los heroicos defensores de Ilo-Ilo.

El Ejército Español.—Un párrafo de su artículo de fondo:

«Si, como asegura la mayor parte de la prensa, es el general Polavieja quien se ha negado a que se tributen honores militares a los restos de Castelar, probará, una vez más, que el general citado, sólo es grande para lo pequeño, para el odio, para la venganza, para la represalia.»

La prensa francesa

La prensa francesa consagra unánime testimonio de admiración a la memoria del gran tribuno.

El Journal dice: «Si el tiempo estuviese para hacer frases pomposas, diríamos que un gran amigo de la humanidad acaba de morir.»

El Petit Parisien: «Era una de las personalidades más ilustres de esta segunda mitad del siglo.»

El Petit Journal: «España acaba de perder al más grande de sus oradores, a uno de sus más eminentes hombres de Estado.»

El Siècle: «La muerte de Castelar

es una pérdida enorme para la patria y la libertad. Castelar era una de las más grandes figuras del siglo.»

La Libre Parole: «Queda el recuerdo perdurable de la honradez de un hombre, de su alma leal, de su gran corazón. Esto basta para asegurarle las simpatías y la pesadumbre de todos. Era un amigo sincero de Francia, y por eso, sin distinción de partidos, los franceses saludan con profundo respeto a quien baja a la tumba. España llora en estos momentos la pérdida de uno de sus hijos más ilustres.»

El Eclair: «España pierde un gran ciudadano; al hombre político que más ha hecho por propagar las ideas de justicia y libertad.»

Le Matin: «Jamás ha puesto nadie en duda su probidad política. España pierde a un maestro de la palabra, aunque no son precisamente oradores los que faltan en aquel país.»

El Figaro: «Es una enorme pérdida para España y un día de luto para la humanidad, de la que era apóstol ferviente y elocuentísimo y hombre de gran lealtad política y de excelente corazón.»

El Goulois: «Los discursos de Castelar producían honda sensación, aun sin conocer el idioma castellano. Cuantos le conocían quedaban maravillados de sus grandes talentos, de sus entusiasmos y de la sencillez de su alma y su desinterés. Era un poeta y todo lo hacía poéticamente, y era un patriota verdadero, gloria de España.»

La Liberté: «Puede decirse—escribe—que el gran orador desaparece de la escena del mundo sin dejar un enemigo tras sí.»

Era un soñador de la escuela de 1848, más teórico que realista, a la manera de Lamartine, cuya prodigiosa elocuencia poseía, con gran capacidad para el trabajo y un gran corazón.

Francia saluda en el hombre que desaparece una de las más nobles figuras de este final de siglo, y recuerda con gratitud que figuró en primera fila entre los amigos fieles é inalterables que conservó en la hora de sus inmerecidos revéses.»

Le Journal des Debats: «Castelar—dice—fué y seguirá siendo el hombre más admirado en España.»

Realmente era hijo de su patria, a quien amaba con todo su corazón y con todos los ardores de su alma generosa.

En ese hombre extraordinario había dos almas y dos naturalezas, cuyos contrastes sería imposible enumerar.

Velase en él a un soñador y a un hombre de acción; a un místico y a un diplomático; a un idealista que saboreaba con deleite teorías nabusas y a un hombre práctico en alto grado, cuya penetrante mirada caía a plomo sobre la realidad que el contempló en muchas ocasiones abierta y directamente.

Leed sus admirables lecciones en el Ateneo, sus trabajos históricos, su amplia colección de discursos parlamentarios, y encontraréis siempre en cada página y en cada frase a Castelar, que revive con sus hermosos arrebatos de poeta, su caballeresco culto a España y su fé optimista é indestructible en el avance secular de la humanidad hacia el ideal de libertad, bondad y justicia.

Tal era hace medio siglo en sus primeros escritos de estudiante. Tal era todavía apenas ocho días há.

Por lo mismo la obra que deja Castelar no pertenece solamente a España.

También Francia puede reclamar gran parte de él, Francia, a quien el amaba como su segunda patria, donde halló dos veces refugio en los días del destierro, y a la cual consideraba como madre de sus ideas.»

Le Temps le dedica hoy su *Bulletin de l'étranger* y le coloca entre los grandes hombres de este siglo.

«Al espirar el siglo XIX—escribe el articulista—se hace proceder por sus más ilustres hijos, imitando al vestido robe que se despoja en el otoño de las frondosidades que fueron su gloria y deja caer los florones de su corona uno a uno.»

Victor Hugo en Francia, Bismarck en Alemania, Gladstone en Inglaterra, Garibaldi en Italia y Castelar en España, se entregan al último sueño después de encarnar cada uno una época, una tendencia y una raza.

Castelar concluyó siendo un desengañado, pero no un renegado ó un excéptico.

En el fondo, y a pesar de tales contradicciones aparentes, había en aquella alma luminosa y ardiente, en aquel hombre, en aquella existencia sacudida con tanta rudeza, pero que jamás salió de su centro, había, decimos, una unidad fundamental y un perfecto acuerdo con la belleza, la verdad y la justicia.»

La prensa inglesa

También la prensa inglesa manifiesta que España pierde un gran hombre, un orador extraordinario y un decidido campeón de la libertad.

The Chronicle exclama: «El nombre de Castelar figurará al lado de los de Lamartine, Bismarck y Gladstone.»

The Times dice que Castelar deja la reputación de verdadero patriota y de perfecto hombre de bien.

The Daily Graphic tributa entusiastas elogios al difunto en un artículo que termina con esta frase:

«Castelar era tal vez el último superviviente de los grandes oradores europeos.»

El embajador de los Estados Unidos

Dice un periódico de la mañana;

«Se decía anoche, que no sería difícil que el Gobierno de Washington hubiera telegrafado a París al diplomático que ha de representar en Madrid a los Estados Unidos, con objeto de que adelantase su viaje para que pudiera asistir al entierro del Sr. Castelar, como prueba de simpatía a España, y de admiración hacia el ilustre muerto.»

El Gobierno, sin embargo, no tenía anteaños conocimiento de esta noticia.»

De Filipinas

Nuevas insurrecciones

Londres 27.—Rotas las negociaciones, la provincia de Cavite se ha sublevado en masa, a la voz de Aguineldo, y la situación de los americanos es muy grave.

El cuerpo de Luna, que está frente a San Fernando, ha sido reforzado, y se teme que tome la ofensiva sobre Mac-Arthur, cuya situación se considera peligrosa.

Las líneas telegráficas, que habían sido reparadas estos últimos días, han sido de nuevo cortadas por las guerrillas tagalas. El servicio se hace con mucha dificultad por medio de palomas mensajeras.

El pueblo de Malolos ha sido evacuado por los americanos. La brigada Lawton y otra formada por los refuerzos que han llegado al mando del general Wheaton, han sido enviadas hacia el Sur de Manila para hacer frente a los cuerpos filipinos que avanzan hácia ese lado.

Leva de voluntarios

Washington 27.—El proyecto de hacer una nueva leva de voluntarios para Filipinas ha sido muy mal acogido en el país, pues viene a demostrar que la guerra ha de prolongarse indefinidamente.

Mac Kinley no se atreve a firmar el decreto, a pesar de las excitaciones del ministro de la Guerra.

Evacuación de Zamboanga

Manila 26.—General Ríos a ministro:

Acabo de fundear con *León XIII*; verificada ocupación solo por americanos sin novedad, según acuerdo general Otis y parte dado por el general Huertas. Crucero americano saludó veintinueve cañonazos nuestra bandera al ser arriada. Baterías zamboanguinas seguían hostilizando plaza y puerto, causando bajas guarnición y heridas a paisanos y en barcos fondeados, lo que imposibilitaba evacuación, precisando energética salida, que alejó insurrectos a Mercedes y Ayala, sufriendo éstos numerosas bajas, según manifestación propia; nosotros tres tropas muertos, dos oficiales diecinueve tropas heridos. Una compañía especial clases cuerpos disueltos atacó bizarramente batería, que enemigo tuvo que abandonar; otras dos fueron desmontadas por nuestra artillería; a consecuencia duro castigo hicieron protestas adhesión España, suspendiendo hostilidades, efectuando con el mayor orden evacuación. Operación se dificultó por duro temporal, que hizo perder varias embarcaciones menores y varar *Puerto Rico* sobre costa enemiga, poniéndole en situación crítica; pero, afortunadamente, no tuvimos una baja durante evacuación, embarcando hasta el último cartucho.

Dos cruceros americanos, por orden almirante, pusieron a las mías; les expresé agradecimiento, sin tener precisión emplearlos por haber habilitado cañones nueve centímetros del *León XIII*.

A nuestra salida de Zamboanga saludaron mi insignia con trece cañonazos y marinería en vergas.

En nombre S. M. concedí a siete heridos tropa, gravísimos, cruces pensionadas.

Ruego aprobación V. E. Muy satisfecho fuerzas. Les recomiendo eficazmente.

Día 24 salió *Puerto Rico* directamente Zamboanga a Barcelona lle-

de haberse desarrollado de un modo inusitado su gordura, se había distinguido en la carrera de las armas y en todos los ejercicios militares y gimnásticos; de suerte, que Juan Pannonio ha dejado un epigrama en versos latinos que trata de una lucha que sostuvo Galeoto contra un campeón célebre en este arte, en que el astrólogo quedó completamente victorioso.

Los cuartos de la habitación de este sábio belicoso y cortesano estaban mucho más suntuosamente amueblados que ninguno de los que había visto Quentin en el palacio del rey. El primorosamente labrado enmaderamiento de su biblioteca, lo mismo que el rico y magnífico trabajo de los tapices, eran una prueba del delicado gusto del sábio italiano.

Desde su biblioteca conducía una puerta a su dormitorio y otra a un torreón, teatro de sus observaciones. Un hermoso tapete de Turquía, que había constituido parte del botín cogido en la tienda de un bajá después de la célebre batalla de Jaiza, en que el astrólogo había combatido al lado de Matias Corvino, valeroso campeón de la cristiandad, cubría una espaciosa mesa de roble colocada en medio del aposento. Veíanse sobre esta mesa gran número de instrumentos de matemáticas y astronomía, riquísimos todos y preciosamente trabajados. Su astrolabio de plata era regalo del emperador de Alemania; y su vara de Jacob, de ébano, engastada y embutida en oro, una demostración de aprecio del pontífice reinante.

Presentábanse ordenados encima de la mesa, ó colgados a lo largo de las paredes otros objetos de diversas clases: entre otras cosas, dos armaduras completas, una de malla y otra de finísimo acero: ambas, atendida su magnitud, parecían reconocer por dueño a Galeoto Martivalle, cuya estatura era casi de gigante; una espada toledana, un sable escoces, una cimitarra turca, arcos, aljabas y otras armas; instrumentos de música de varias especies, un vaso sepulcral antiguo, varios de aquellos pequeños penates de bronce, objetos del culto del paganismo, y otras muchas curiosidades que sería difícil, varias de las cuales, según las supersticiosas creencias de aquel siglo, parecían destinadas al arte mágico.

traba medios contra todos los príncipes cristianos, y por otra parte, sus faerzas como príncipe secular, si no eran muy considerables, bastaban a lo menos para poner sus personas y las de cuantos tomaba bajo su protección al abrigo de todo golpe de mano. La dificultad consistía en poder llegar con seguridad hasta la corte del obispo; pero Luis ofreció remediarlo haciendo correr la voz de que las condesas de Croye se habían fugado de Tours durante la noche, por temor de ser entregadas al embajador borgoñón, y que habían tomado el camino de la Bretaña, prometiéndoles también una pequeña escolta con cuya fidelidad podrían contar, y cartas para obligar a los comandantes de las ciudades y fortalezas del tránsito a franquearles, por todos los medios posibles, auxilio y protección durante el viaje.

Las condesas de Croye, aunque interiormente disgustadas por la descortesía y poca generosidad con que las privaba Luis del asilo que se les había prometido en su corte, estuvieron tan lejos de hacer la menor objeción a la precipitada marcha que se les proponía, que se anticiparon a sus deseos, suplicándole que las permitiese partir aquella misma noche. La condesa Hamelina estaba ya cansada de una corte donde no había festines en que lucir, ni cortesanos para admirarla; y la condesa Isabel creía haber visto ya lo suficiente para inferir que si la tentación tomaba un poquito más de incremento, Luis XI, no contento con arrojarlas de su corte, no pondría el menor escrúpulo en estregarlas al irritado duque de Borgoña su señor feudal. Su resolución satisfizo tanto más al monarca, cuanto deseaba conservar la paz con el duque Carlos, y temía que la presencia de Isabel fuese un obstáculo a la realización de su plan favorito, a saber, el matrimonio de su hija Juana con su primo de Orleans.

vando cincuenta jefes, oficiales, seiscientos cuarenta y dos tropa ejército; diez oficiales, sesenta y ocho tropa marina. Pagos á cobrar ahí, 6.050 pesetas.

Día 29 saldrá León XIII con general Huertas, y 3 Junio, si V. E. no ordena otra cosa, embarcaré en *Satrútegui*, con resto fuerza repatriados que detallaré, quedando sólo en Manila Comisión selección de Hacienda, que V. E. autorizó.

Mandé á Baler vapor *Uranus*, con jefe confianza, instrucciones, para procurar salida guarnición.

El general Montero

Londres 27.—Esta madrugada se ha recibido un telegrama de Manila comunicando una tristísima noticia.

El general Montero, jefe de las tropas españolas que guarnecían la ciudad de Zamboanga, ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió valerosamente en el ataque que las fuerzas insurrectas filipinas intentaron sobre aquella población.

El pundonoroso y valiente general Montero ha sido la última víctima de la tradicional lealtad española, acumbiendo, no en defensa de la integridad nacional, sino en la guarda de un territorio que era ya de la propiedad de los Estados Unidos.

Declaraciones de Dewey

El corresponsal del *Standart* telegrafía desde New-York las siguientes declaraciones hechas por Lorroy á un periodista.

«Espere—dice al almirante hablando del Archipiélago filipino— que esta posesión norteamericana se convierta en la llave del comercio y de la civilización del extremo Oriente.

Los yanquis con su inteligencia y habilidad, lograrán extraer las inmensas riquezas que oculta el Archipiélago en productos agrícolas y en minas.

Jamás debemos vender Filipinas. Intentarlo sería provocar una gran lucha.

Jamás separaremos de nuestros dominios esa posesión.

La insurrección está quebrantada.

No son ya de temer batallas rudas.

Se ha retrasado el advenimiento de la nueva era que ha de comenzar en breve por el estallido de la actual insurrección.

En primer término, debemos apoderarnos de Aguinaldo y de sus lugartenientes.

Una vez realizada la captura, se desvanecerá esa apariencia de insurrección que todavía subsiste.

El nombre de Aguinaldo es el que constituye la fuerza de la insurrección indígena.

Muchas provincias partidarias de la guerra en otro tiempo, desean ardentemente la paz y aceptarán las condiciones que los norteamericanos fijen.

Los tagalos de la isla de Luzón serán sometidos seguramente.

No se atreverán á negociar con no-

sotros en tanto que Aguinaldo puede castigar á los que combaten sus planes.

De todas maneras, se acerca el fin del conflicto y debemos concentrar las tropas para proseguir vigorosamente la campaña de la isla de Luzón.

Esta es la única tarea que nos toca ejecutar por ahora.»

El ministro de marina de los Estados-Unidos ha recibido un despacho de Dewey, anunciándole que antes de abandonar Manila, había dado las órdenes oportunas para conseguir de los tagalos la libertad de los tripulantes del crucero Yorktown.

El Odol desinfecta la boca.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Ayer se celebró en ésta la feria de *maig* sin otro contratiempo que el de una ligera llovizna que no bastó para convertir en barro el polvo de las calles; la concurrencia no pasó de regular, contribuyendo á ello el coincidir con las fiestas de la Victoria de Sóller y el estar la feria anunciada en el Zaragozano para el próximo domingo 4 de Junio.

Se hicieron bastantes transacciones principalmente de ganado mular que se vendió á muy buenos precios.

Todos el día tuvimos música; por la mañana de siete y media á diez la música Ribot tocó en un catafalco levantado expreso en la plaza de la Constitución; por la tarde de cinco á siete y media en la plaza de la Balsa, y por la noche de ocho y media á once en la del Carril. Por la tarde y noche y á las mismas horas que la ciudad la música Rosselló tocó en las plazas de Palacio por la tarde y en el cruce, formado por las calles de Jaime II y Estrella, por la noche.

Es por demás decir que era inmenso el gentío que paseaba de una música á la otra.

—Mañana ante el Juzgado de primera instancia de esta localidad ha de jurar el cargo de procurador el joven don Francisco Munar Oliver.

Desamamos á nuestro apreciable amigo toda clase de prosperidades.—C.

29 de Mayo de 1899.

De la capital:

El señor Gobernador Civil de la provincia ha dictado una circular encargando á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad la busca y captura del soldado desertor José Ribas Benit, y en caso de ser habido le pongan á disposición del Gobernador militar de esta plaza.

Igualmente se encarga la busca y

captura de Cristóbal Vidal Bonet, Esteban Salvá Expósito, Guillermo Vidal Burguera, Sebastián Escalas Salem y Onofre Rigo Juan, procesados por el delito de contrabando y en caso de ser habidos les pongan á disposición del Juez de Marina de esta provincia.

El vapor *Palma* fondeó á las nueve y media de la mañana de ayer en este puerto procedente del de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, 50 pasajeros y carga, figurando entre ella 1.209 sacos de harina y salvado, 100 balas de algodón, 152 lingotes de hierro y otros efectos.

Entre los pasajeros llegados á bordo de dicho buque figuraban gran número de marineros de Andraig que regresan de Cuba, después de haber verificado los trabajos de la zafra.

Ayer por la mañana una fuerte racha de viento derribó una chimenea de hierro de uno de los tejados de la calle del Santo Espíritu, cayendo en mitad de la vía pública, hiriendo aunque levemente en la cabeza á una mujer que en aquel momento transitaba por dicho punto.

Auxiliada por varios transeúntes y un guardia municipal fué trasladada á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde fué curada por el médico municipal de guardia.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Porreras haber detenido á un sujeto presunto autor de haber maltratado de ebra á un conejino produciendole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

—La del puesto de San Antonio da cuenta de haber detenido á un soldado desertor del regimiento regional de Baleares número 1 reclamado por la autoridad militar.

—Por la del puesto de Felanig han sido denunciados al Alcalde de la misma varios sujetos por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haberse ahogado un niño de unos diez años de edad, que tuvo la desgracia de caer en un algibe.

Avisado el Juzgado se constituyó en el punto de la ocurrencia empezando la instrucción de las oportunas diligencias.

—La del mismo puesto detuvo á un individuo presunto autor de haber herido á otro.

Ayer por la mañana fueron amonestados por el Comandante de la guardia municipal, dos mujeres de vida airada que habían promovido un fuerte escándalo en la calle de Bosch.

Por Real orden del ministerio de Hacienda se ha dispuesto que se supriman las epigramas en que se hallan comprendidos los reclamantes, disponiendo se cree otro en la misma clase

8.^a de la tarifa 1.^a, redactado en la forma siguiente: «Vendedores al por menor de tocino fresco y salado, jamones, salsichones y otros embutidos del país. Podrán, sin pagar otra cuota, sacrificar las reses que destinen á su industria, así como elaborar embutidos, salar tocino y derretir las grasas para la venta al por menor en sus establecimientos.»

Después de permanecer una corta temporada en esta Capital se embarcó ayer para Barcelona desde donde irá á Madrid nuestro distinguido amigo don Luis San Simon, Conde de San Simon Gobernador Civil de Valencia y diputado á Cortes por esta circunscripción.

Pasaron al muelle á despedirle el señor Gobernador Civil de la provincia, el Alcalde de Palma y gran número de amigos particulares y políticos.

También se embarcaron á bordo de dicho buque, don Elvira Sans, don Mateo Garau, don Ricardo Salvá, don Juan Oliver Bauzá, varios de los artistas de la compañía de zarzuela que hasta ahora ha trabajado en nuestro Teatro Circo y gran número de alumnos que van á examinarse en la Universidad de aquella Capital.

A las once de la mañana de ayer fondeó en este puerto el vaporcito *Cabrera*, procedente de la isla de su nombre.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia se ha concedido un plazo de diez días á contar desde mañana para que los contribuyentes puedan hacer efectivas sin recargo alguno sus cuotas correspondientes al cuarto trimestre del año económico actual.

Ayer por la mañana ocurrió un choque entre dos carruajes que iban en dirección opuesta por la calle del Socorro, resultando uno de los vehículos con varios desperfectos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Procedente de Alicante é Ibiza, fondeó á las nueve de la mañana de ayer en este puerto el vapor *Unión*, con la valija, 14 pasajeros y efectos varios.

A bordo de dicho buque llegaron los ingenieros civiles don Eusebio Estado, jefe de esta provincia y don Pedro Garau.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia cita á los herederos del difunto Agente Ejecutivo de contribuciones de Menorca don Jesús María Sebrido, para que en el término de 10 días comparezca en dichas oficinas á responder á los cargos que resultan en el expediente de alcance instruido contra dicho señor.

Entre la carga de que fué ayer portador el vapor *Unión* figuraban 608

cuevanos de fruta, 600 corderos y 194 cajas de tabaco, todo con destino al abasto público de esta ciudad.

Además figuraban algunas otras pequeñas partidas de generos formando un total de 1894 bultos.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer pública una relación de las cantidades devengadas y abonadas por descuentos de las Escuelas de esta provincia, durante el segundo trimestre del año económico actual.

El vapor *Belver* salió á las seis de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Barcelona llevándose la valija, gran número de pasajeros y efectos.

Por el Juez municipal accidental del Distrito de la Lonja, se saca á la venta en pública subasta, una porción de tierra, sita en el término de la villa de Alaró llamada *Son Perdiu*, justificada en la cantidad de 120 pesetas.

Cortamos de *La Publicidad* el siguiente telegrama que anuncia el nuevo triunfo alcanzado en París por nuestro queridísimo amigo Isaac Albéniz.

«Paris 28, á las 8 mañana.—Aunque en el «Nouveau Théâtre» dió un concierto la Sociedad Nacional, el cual tenía el atractivo de comprender en su programa una obra nueva del Mtro. Albéniz: una rapsodia para orquesta sobre motivos catalanes, titulada «Catalonia».

Albéniz dirigió personalmente la orquesta, y pudo así recibir los aplausos estruendosos con que fué acogida su obra.

El teatro estaba llenísimo; viéndose en el auditorio al «toto Paris de los estrenes» y á las eminencias de la música, que felicitaron al maestro español».

El lunes, con rebaja en los precios dió su función de despedida la compañía de zarzuela del Teatro-Circo.

Los propósitos que existían para que dicha compañía pasase al *Teatro Pereyra* de Ibiza con objeto de dar varias funciones, no se realizarán, por haber sido muy exiguo el abono que había para dichas funciones.

Ayer por la mañana una comisión de barberos de esta ciudad visitó al señor Delegado de Hacienda, presentando una respetuosa reclamación contra el hecho anómalo de haberse señalado á algunas barberías de Palma mayor cuota de contribución que la que hasta ahora han venido pagando.

El señor Flores después de oír detenidamente las razones expuestas por los reclamantes les prometió estudiar el asunto y hacer lo posible para resolverlo conforme los deseos de la comisión.

Esta salió nuevamente complacida del trato de la referida autoridad.

Mañana tendrá efecto en la Santa Iglesia Catedral la fiesta del Corpus.

Por la mañana á las nueve y media se expone el Santísimo Sacramento, y acto seguido se cantará Terce y á grande orquesta la misa mayor en la que oficiará de Pontifical el Imo. Obispo de esta Diócesis y predicará el M. I. señor don Matías Compay chandre de la santa Iglesia Catedral. Por la tarde, á las cuatro se cantarán vísperas y completas, y á las seis saldrá del sagrado templo la procesión que anualmente se celebra la que recorrerá el siguiente itinerario: Plaza de la Seo, calles de Deanato, San Sebastian, Estudio General, San Pedro Nolasco, Morey, Call, P. Nadal, San Francisco, Plaza de Santa Eulalia, calles de Santa Eulalia, Platería, Bolsería, Colón, Plaza de Cort, calle de Palacio, Plaza Seo y entrará por la puerta principal á la Catedral.

Al acto están invitadas todas las autoridades de esta plaza y además gran número de colegios de esta ciudad.

Ayer por la tarde salió para Barcelona don Francisco de Sales Maspons y Labrés, decano del colegio notarial de Cataluña, Presidente honorario del Centro Excursionista y distinguido escritor, que desde hacia algunos días se hallaba en esta ciudad.

Por la fuerza de carabineros fueron ayer entregados al Delegado de Hacienda dos sujetos á quienes se les había ocupado ocho pastillas de tabaco de contrabando.

Sobre las doce de esta pasada noche ha sido herida de arma blanca una mujer dueña de un café de la calle de San Martín.

A los gritos de socorro han acudido enseguida el sreno de servicio de dicha calle y pocos momentos después

CAPITULO XIII

EL ASTRÓLOGO

UNA rápida corriente parecía traer al joven escocés las ocupaciones y aventuras, pues no tardó en ser llamado al aposento de su capitán lord Crawford, donde con grande admiración suya, encontró nuevamente al rey. Este príncipe empezó á decirle, relativamente á cuánto iba á honrarle y á la prueba de confianza que le merecía, alguna palabras que le hicieron temer una nueva emboscada semejante á la del armario, ó alguna otra aun menos agradable expedición; pero desvaneciéndose no sólo esta idea, sino que bendijo su estrella, como decirse suele, al enterarse de que le había elegido el rey para escoltar, del modo más seguro, cómodo y al propio tiempo oculto, á las condesas de Croye, con cuatro hombres que estarían á sus órdenes, y de los cuales uno serviría de guía hasta la corte de su pariente el obispo de Lieja. Luis le entregó lo que hubiera podido llamarse una hoja de ruta, que contenía el nombre de los puntos donde debía hacer alto, y eran en general lugares y conventos, situados á alguna distancia de las ciudades, y además las precauciones que le era indispensable tomar, especialmente al acercarse á las fronteras de Borgoña. Dióle, por fin, instrucciones de lo que debía practicar á fin de pasar por mayordomo de dos distinguidas damas inglesas que volvían de una peregrinación á San Martín de Tours, é iban á cumplir otra á la santa ciudad de Colonia, para visitar las milagrosas imágenes de los tres magos, aquellos rábios monarcas del Oriente que fueron á adorar á Jesucristo en el pesebre; pues en dicha calidad de peregrinas debían viajar las condesas de Croye.

Sin poder darse exacta cuenta del motivo de su agitación, sintió Quentin rebosar su corazón de alegría á la sola idea de que iba á acercarse á la hermosa del torreón, y en situación que le daba derecho á obtener su confianza, pues á su prudencia y á su valer iba encargado principalmente el cuidado de protegerla. No ponía la menor duda en que lograría conducirla con felicidad al término de su viaje: los peligros rara vez arredran á la juventud, y Durward, sobre todo, acostumbrado á respirar desde su niñez al aire de la libertad, intrépido y lleno de confianza en sí mismo, no pensaba en ellos sino para despreciarlos.

No veía Durward la hora de quedar libre de la presencia del rey, para poder entregarse con satisfacción á la secreta alegría que le causaban tales nuevas y que se veía obligado á reprimir. Este desconfiado monarca tenía que consultar un consejero de un temple enteramente distinto de Oliveros el Diablo, consejero cuya ciencia se consideraba dimanar de los astros y de las inteligencias superiores, del mismo modo que se creía generalmente que, atendidas sus consecuencias, el diablo mismo inspiraba sus consejos á Oliveros.

Luis mandó, pues, al impaciente Quentin que le siguiera y le guió á una torre apartada del castillo de Plesis, donde se hallaba instalado con bastantes comodidades y aparato el célebre astrólogo, poeta y filósofo, Galeoto Marti, ó Marcio, ó Martivalle, nacido en Narni en Italia, autor del famoso tratado de *Vulgo incognitis* objeto de la admiración de su siglo y de los elogios de Pablo Jove. Había florecido por largo tiempo en la corte de Matías Corvino, rey de Hungría; pero Luis le había en algún modo embaucado para atraerle á la suya, envidioso de que se aprovechase el monarca húngaro de los consejos y compañía de un sábio que tenía fama de leer con tanto acierto los decretos del cielo.

Martivalle no era uno de aquellos pálidos y ascéticos profesores de ciencias abstractas que marchitan su rostro y gastan su vista pasando toda la noche sobre sus crisoles y macerando su cuerpo con el exámen de la oca polar. Entregábase á todos los placeres mundanos, y antes

el segundo jefe de la guardia municipal señor Payeras.

Dicha mujer ha sido conducida a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde ha sido reconocida por el médico municipal de guardia, resultando tener una estensa herida en la muñeca de la mano izquierda, producida con una cuchilla de las que emplean los zapateros.

El agresor ha sido detenido. Uno de los guardias nocturnos que estaba esta pasada noche de servicio en el paseo del Borne, ha detenido a un sujeto de unos 23 años de edad, presunto autor de la sustracción de una media cuba, de una casa de la calle de la Marina.

Dicho sujeto ha sido encerrado en el depósito de capuchinos y hoy será puesto a disposición del juez de instrucción del partido.

Con motivo de ser ayer el día de la festividad de San Fernando, los individuos del cuerpo de ingenieros de esta plaza vistieron de gala, sirviéndoles un rancho extraordinario.

El "Orfeo Catalá,"

LOS FUNERALES DE CASTELAR

En La Publicidad y en los demás periódicos de Barcelona, encontramos una noticia que bien puede ir en nuestra sección por tratarse del Orfeo, que tan buena memoria ha dejado en Mallorca y que ya consideramos como cosa nuestra. Dice así el periódico aludido:

«El Orfeo Catalá ha recibido esta mañana el siguiente telegrama:

«Contesten telegráficamente si podría venir Orfeo Catalá completo, hombres, niños, para celebrar martes funerales Castelar ejecutando «Requiem Victoria» de parte Gobierno que costeará gasto.»

El Orfeo Catalá ha contestado esta tarde diciendo serle imposible organizar una expedición a Madrid para cantar el martes el «Requiem de Victoria» en las exequias de Castelar como hubiese aceptado, agradeciendo mucho la iniciativa, por impedirlo en absoluto los compromisos contraídos con anterioridad.»

Honra, en efecto, a Mallorca y al gusto artístico de muchos de sus elementos, ver que no van a la zaga de poblaciones mucho más importantes y que hay aquí quien se adelanta en dar a conocer instituciones y novedades artísticas verdaderamente dignas de estima.

Lo que falta, pues, a fin de no dar carácter de exclusivismo a estas manifestaciones, es que los iniciadores no tengan que ser siempre los mismos para conseguir las y organizarlas; y convendría, por tanto, que los partidarios de otros géneros e ideales cuidasen de presentarnos también los modelos en que los cifran, lo cual redundaría en beneficio de nuestra cultura y lo aplaudiríamos y secundaríamos todos con entusiasmo.

Noticias del ejército

Se ha concedido permiso al vecino de Mahón don Antonio Roca Varez, para construir un camino, en sustitución de otro existente, dentro del predio de su propiedad Santa Catalina, en el término de Alayor.

Destinos.—El capellán mayor del cuerpo eclesiástico don José Molina Alderete, del hospital militar de Burgos, ha sido destinado a la tenencia vicaria de Baleares, en comisión.

También se ha dispuesto que el médico mayor de Sanidad militar, don Pablo Salinas Aznar, excedente y en comisión en el Instituto de higiene militar del hospital de Palma de Mallorca, quede en plaza de plantilla, continuando en la referida comisión.

Igualmente se ha dispuesto que el médico primero don José Ramón Coll, ascendido, del segundo batallón del regimiento regional de Baleares número 1, pase a eventualidad en Ceuta. Se ha autorizado al comandante mayor del octavo batallón de artillería de plaza, para que reclame la gratificación de continuación en filas, devengada por el sargento Gabriel Prats Artigues, en el mes de Febrero del año 1893.

Para muebles distinguidos La casa Ferrá

El Opal-Pasta hace desaparecer cualquier mancha.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Se concluirán en la Misión, dedicadas a la Virgen Milagrosa. A las siete de la mañana se exponerá el Santísimo; acto continuo ejercicio del mes de María; a las diez la misa mayor cantada. Por la tarde a las siete y cuarto, mes de María con sermón por un padre de la Misión, tedeum y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el convento de Religiosas Capuchinas al anochecer empezará la solemne novena al Corazón de Jesús con música y sermón y será el orador el P. Miguel Cerdá Ligorista y continuará los demás días a la misma hora.

En la Merced, por la noche, como conclusión del mes de Mayo, habrá sermón por don Damián Vidal Pbro. y después se adorará una imagen de la Virgen Santísima, repartiéndose a los concurrentes variadas jaculatorias.

Con toda la solemnidad posible mañana a las once y media, durante una misa, se dará principio al mes de Junio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús; y los demás días se continuará por la noche.

El Ilmo. Prelado diocesano concede 40 días de indulgencia a las personas que asistieran a cualquiera de las funciones religiosas de dicho mes.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Muchos son los jóvenes de ambos sexos que, sintiendo predilección al ejercicio del baile, se ven privados de practicarlos por los dolores que las durezas les ocasionan y por el temor de sufrir un pisotón de los que con frecuencia se recogen, sin buscarlos, en esos salones.

¡Cuántas veces no se pegarían más de 2 pesetas por verse libres de tal impedimento para poder formar pareja!

Usad, pues, los parches de Washmuth y podréis dar rienda suelta a vuestra afición, viéndolos libres del obstáculo que os lo impedia.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their values.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

Habiendo solicitado D. Miguel Bibilini y Rosselló, duplicado de su talón de Depósito voluntario n.º 9716, de mil pesetas, constituido el día 15 de Abril último, con aviso previo de noventa días, por extravío de dicho talón; se hace presente que, transcurridos quince días sin presentarse reclamación, será declarado nulo y sin valor ni efecto el talón extraviado y se le expedirá el duplicado que se desea.

Palma 25 de Mayo de 1899.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director Gerente.—Miguel S. Oliver.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 25.—Varones 2.—Hembras 1. Día 26.—Varones 2.—Hembras 5. Día 27.—Varones 0.—Hembras 1. Matrimonios: Día 25.—Don Bernardo Rosselló Llabrés con doña Concepción Antonia Alorda. Día 26.—Don Jaime Mir Ribas con doña Catalina Borrás Ripoll. Día 27.—Don Ramón Pujol Porcel con doña Juana A. Rosselló Vaquer. Defunciones: Día 27.—Margarita Canovas García, viuda, 83 años, hospital, anemia.—Sebastiana Vives Llinás, 27 meses, c. de San Miguel, meningitis tuberculosa.—Cecilia Bonnin Miró, casada, c. de Cestos, pulmonía crónica. Día 28.—Juan Felany Juliá, 12 años, c. de San Magín, meningitis tuberculosa.—Margarita Capó Rovellat, viuda, 55 años, c. de Cavallería, cardio-

patía.—Margarita Coll Togorés, 18 meses, Término, gastro enteritis.

Día 29.—Jaime Roca Pujol, viudo, 90 años, arrabal, enterocolitis.—Juan Iglesias Hrrach, 18 meses, c. del Mar, meningitis cerebral.—Catalina Oliver Miró, casada, 68 años, c. del Sindicato, meningitis.

Registros del puerto de anteayer a la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay cirro-stratus.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Apenas rizada del viento.

Buques a la vista.—Un vapor español, creese si será el Salvador.

Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Vapor mercante español.

Incidencias.—Estando despejado de nubes el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar de la ventolina N. O. reinante y tendida del S., y bajo el nivel de las aguas acaeció el orto. Se quedó calma a las ocho, a las diez corria entablado el embate del S. S. O., a medio día era fresquito. No hubo variación en el curso de la tarde y al aproximarse al ocaso abonanzó el viento.

Noticias.—Entradas no las hubo. Salió el Cabrera para el puerto de su nombre.

Buques fondeados: Día 30.—Vapor español Palma, de 356 ton., de Barcelona.—Vapor español Unión, de 401 ton., de Alicante e Ibiza.—Laud español Catalina, de 22 ton., de Mahón.—Vapor español Cabrera, de 38 ton., de Cabrera.

Buques despachados: Día 30.—Vapor español Bellver, de 783 ton., para Barcelona.—Vapor español Unión, de 401 ton., para Valencia e Ibiza.—Cañonero español Atrevida, de 100 ton., para Cartagena.—Laud español Joven Pepe, de 18 ton., para San Carlos de la Rapida.—Laud español Maria, de 13 ton., para Porto-Colom.

Matadero: Día 27.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Terros, 2.—Novillos, 3.—Terneras, 2.—Carneros, 1.—Ovejas, 29.—Borregos, 2.—Corderos, 232.—Cabras, 1.—Cegajas, 0.—Cabrillos, 27.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 135.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Una desgracia

Madrid 30 a la 12'5 m. En la confluencia de la Puerta del Sol con la calle Mayor, un tranvia eléctrico ha arrollado a una mujer, dejándola cadáver. Fué imposible contener el coche con el freno.

Aguinaldo y Luna.-Desastres de la guerra.

Madrid 30 a las 9'10 m. Nueva York.—No se ha confirmado la muerte de Aguinaldo. Luna, siente grandes dolores a consecuencia de las heridas que sufre.

Se ha confirmado que los tagalos apresaron y despedazaron un destacamento yankee de la isla de Negros.

Alboroto en Cadiz

Madrid 30 a las 9'40 m. En Cadiz se preparaba una manifestación contra un periódico integrista que atacó a Castelar.

Un sujeto que llevaba un gran crucifijo pendiente del cuello, fué silbado por los tumultuosos.

Los manifestantes intentaron arrancar la placa del corazón de Jesús, que estaba colocada en la fachada del periódico aludido, pero las autoridades pudieron impedirlo.

Magistratura

Madrid 30 a las 11'5 m. La Gaceta publica los siguientes nombramientos: Magistrado de la Audiencia Territorial de Barcelona a favor de don José García Romero, que prestaba sus servicios en la de Palma. Magistrado de la Audiencia Provincial de Alicante, a don Cristóbal Gironés, que lo era de Las Palmas.

Y jubilando a don Francisco Alou Canet, presidente de la Audiencia de Pinar del Rio.

Honras fúnebres

Madrid 30 a la 11'55 m. No era mucha la gente que ha acudido a los funerales del señor Castelar.

Presidían el gobierno y la familia del finado. Ha oficiado el Obispo.

Han dejado de asistir los señores Sagasta, Echegaray, Salmeron y demás republicanos.

Del despacho del señor Silvela con la reina, nada ha dicho aquel.

Lotería Noclonal

Madrid 30 a las 11'55 m. En la extracción que acaba de celebrarse, y que consta de dos series han salido premiados los siguientes números: Con 100.000 pesetas 10.545 despachado en Santiago y Santander. Con 40.000 pesetas 1.543, despachado en Madrid y Cartagena. Con 20.000 pesetas 11.744, despachado en Valencia.

Con 1.500 pesetas 17.394, en Denia y Madrid; 16.451, en Madrid y Valencia; el 21.778, en Santiago y San Roque; el 28.933, en Bilbao y Medina; 5.480, en San Ildefonso y Madrid; 27.165, en Vigo; 7.972, en Rentería y Coruña; 2.168, en Madrid y Barcelona; 17.358, en Valencia y Madrid; 17.989, en Madrid y Valencia; 16.076, en Granada y Madrid; 23.734, en Málaga y Córdoba; 22.274, en Alicante y Madrid; 2.604, en Valencia y Madrid y 26.926, en Madrid.

Aguinaldo

Madrid 30 a las 2'15 t. Se ha acentuado el rumor de que Aguinaldo, ó se ha suicidado, ó ha sido asesinado. Se hacen comentarios.

Los tetuanistas

Madrid 30 a la 7 t. En la reunión que celebraron los diputados que siguen la política del duque de Tetuan, se contaron veintitres entre presentes y representados. Se acordó votar los puestos de las mesas con los ministeriales. El duque de Terranova formará parte de la comisión mixta. Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Dos noticias

Madrid 30 a las 9'40 n. Londres.—Telegrafian al Tímes desde Buenos Aires, dando cuenta de que los presupuestos de la Republica Argentina presentados a las Cámaras, arrojan un superávit de dos millones de libras esterlinas.

Paris.—Ha estallado una huelga de mineros, habiendo dejado de acudir al trabajo unos 5000 obreros.

Témese que ocurran grandes disturbios.

Consejo

Madrid 30 a las 9'50 n. En la sesión del Consejo que acaba de celebrarse, ha sido aprobado el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio, un decreto de organización de guerra y el mensaje del señor Silvela. Nada puede adelantarse acerca de los expedientes de Gracia y Justicia. El señor Gómez Imaz ha dado cuenta de las impresiones de via-

je, añadiendo que estudiará el proyecto para la organización de los arsenales.

Es muy probable que la Gaceta de mañana publique los nombramientos de los señores que han de componer la mesa del Senado.

Ocupará la Presidencia el general señor Martínez Campos.

Los que regresan.-El proceso Dreyfus.

Madrid 30 a las 10'35 n. Ha zarpado de Manila con rumbo a Barcelona el vapor transatlántico León XIII, que conduce 122 jefes y oficiales, 940 soldados y 140 empleados.

Una carta de Manila, dice que los voluntarios yankees se niegan a combatir con los tagalos.

Ha empezado la restitución de los prisioneros españoles.

El fiscal del proceso Dreyfus ha iniciado la revisión creyendo inocente al procesado.

Un banquete

Madrid 31 a la 1'10 m.

En el Café inglés se ha celebrado un banquete de 150 cubiertos, en conmemoración de la bendición de las nuevas banderas del Regimiento de San Fernando. El decorado del salón era brillantísimo.

Han asistido a dicho acto el Ministro de la Guerra, el Capitán General, el Gobernador Militar, el jefe del cuarto militar de S. M. la Reina y representaciones de todos los cuerpos, armas e institutos de guarnición en Madrid.

El señor Polavieja pronunció un discurso dando las gracias en nombre de la Reina, por el ramo que le había sido enviado.

Recordó los tiempos que fué coronel del Regimiento de la Princesa y habló del cariño que profesó a la infantería.

Dijo, que espera que a la sombra de las nuevas banderas de San Fernando se logrará la regeneración de la Patria y del Ejército.

El desfile fué ordenado sin que ocurriera el menor incidente.

En la escalera una negra besó al capitán Victoria creyéndole el señor Polavieja.

Después besó a éste, diciéndole que lo hacía por ser el representante de España y del Ejército.

Una comida

Madrid 30 a la 1'45 m. En Fornos se han reunido el Jefe y los oficiales del arma de Ingenieros de guarnición en Madrid, conmemorando la festividad de San Fernando.

El señor Sagasta nos ha dicho que el viernes a las cinco de la tarde reunirá a las minorías liberales al objeto de acordar la conducta que deben seguir en las futuras Cortes.

Mencheta

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

Viajes extraordinarios entre Palma y Argel.

El veloz y acreditado vapor

ISLEÑO

Saldrá el día 5 de Junio próximo a las dos de la tarde para

ARGEL

Admitiendo carga y pasaje para dicho punto. Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio, 26.

NOTA.—De Argel para ésta saldrá el día 9.

Precios económicos

GAFAS Y LENTES Cristal de Roca y demás clases.

SE HACEN COMPOSTURAS 25 BROSSA 25

GANGA SAN NICOLÁS 19, principal

Gran surtido en Levitas, Cheviot, Gerges, Estambres, pantalonería y trajes de última novedad, que se detallan á precios de fábrica. Se confeccionan los trajes en la misma casa con elegancia y buena corte á precios de competencia.

S. Nicolás 19, principal

PIANOS

HARDT, ESTELA BERNAREGGI, CHARRIER

Casa Perelló--UNIÓN, 19

Toda persona que alquila un piano nuevo por 3 años desde

5 DUROS MENSUALES en adelante

se le regalará el mismo al vencimiento del contrato.

Estos pianos son todos cuidadosamente escogidos y revisados y se distinguen por su gran solidez y por sus inmejorables condiciones artísticas, ofrecen además la ventaja de estar garantidos contra todo defecto de construcción por 5 años.

SE COMPRAN USADOS Y SE CAMBIAN CON NUEVOS GRANDES NOVEDADES EN MUSICA EN TODO GENERO á precios más económicos que en ninguna otra casa.

CASA PERELLO—Palma—Unión, 19

FUMADORES

El papel engomado

LA REGIONAL

es el mejor de los conocidos hasta hoy, lo demuestra su aceptación.

De venta en las principales expenditorias de tabaco.

Al por mayor, el exclusivo representante: JUAN MIRALLES, calle de Palsco, 18—Palma.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE

DEL DOCTOR PADRÓ

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—En Palma: Valenzuela y demás farmacias.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pasar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumerías.

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables. Unidos con doble gasogene automático produciendo el alumbrado más barato como PETROLEO á 40 cént. de peseta el litro y gas á 20 cént. el metro.

Carburo superior á pesetas 1'10

Lámparas portátiles y Favelas de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

Sindicato, 141-1.—PALMA

PIANOS "CHASSAIGNE,"

Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible

Venta al contado y á plazos desde CINCO DUROS mensuales en adelante (Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)

Único depósito en las Baleares

PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA

Diccionario de Amargual y Montaner

ANUNCIOS + MORTUORIOS

| | |
|---|-------------|
| Por un anuncio tamaño una columna en 1.ª página | Ptas. 10'00 |
| Por un anuncio tamaño una columna en 2.ª ó 3.ª página | 5'00 |
| Por un anuncio tamaño una columna en 4.ª página | 2'50 |
| Por un anuncio tamaño dos columnas en 1.ª página | 15'00 |
| Por un anuncio tamaño dos columnas en 2.ª ó 3.ª página | 10'00 |
| Por un anuncio tamaño dos columnas en 4.ª página | 5'00 |
| Por un anuncio tamaño tres columnas en 1.ª página | 30'00 |
| Por un anuncio tamaño tres columnas en 2.ª ó 3.ª página | 20'00 |
| Por un anuncio tamaño tres columnas en 4.ª página | 10'00 |
| Por un anuncio tamaño media página en 1.ª plana | 60'00 |
| Por un anuncio tamaño media página en 2.ª ó 3.ª plana | 40'00 |
| Por un anuncio tamaño media página en 4.ª plana | 20'00 |

Los suscriptores disfrutarán el 20 por 100 de descuento con respecto á esta tarifa.

Contratos de anuncios permanentes en la 4.ª página á precios convencionales.

Pastillas de J. Sureda

Clero-Boro-Sódicas de Cocaína y Menthol

Confirma su verdadera utilidad en el tratamiento de las anginas, ronquera, inflamaciones de la boca y garganta, etc., etc., el que á diario las recetan los más distinguidos médicos de Mallorca.

Jarabe Vermifugo de J. Sureda Litteras

A la perfección es conocida la rapidez con que destruye las lombrices (Cacbs), y hace desaparecer las desórdenes que las mismas ocasionan á los niños, como: Enflaquecimiento, palidez, toses pertinaces, inapetencia, etc., etc. Es sumamente agradable.—Regenera y fortalece á los niños.

CALLICIDA SUREDA

Mediante su empleo, con la mayor rapidez desaparecen los callos y demás durazas de los pies.

No ofrece peligro alguno su aplicación.

PUNTOS DE VENTA

En Palma de Mallorca.—Farmacia y Laboratorio de J. Sureda Litteras, calle de B. cova, 9.

En Barcelona.—Farmacia de S. Juan, Escudillers, 8.—Farmacia del Dr. Jimeno, Plaza Real.—Farmacia del Dr. Andreu, Rambla Cataluña, 120, y en las principales Farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Mayo

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pa. fillo.—Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

El 5 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «San Ignacio de Loyola», capitán N., para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 24.

El 30 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán N., para Coruña, Habana y Veracruz.

El de Barcelona y el de Cádiz, vapor «X», capitán N., para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de los Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el día

Línea de Filipinas.—El 20 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», capitán N., para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida.

Servicio de África: Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Larache», capitán N., para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrakech y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piñero», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Los pasajes y carga se despatchan en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Bacteria, Halias digestivas, inapetencia, Vómitos, Extracimiento, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Eris, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Peleuto, 31; BARCELONA

No más pelo blanco

TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

LA CATALANA

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA

Corsets f rma

PARISIEN

desde 3 á 100 pe-

tas uno.

Especialidad en la

medida.

Faja ventral.

Corsets para seño-

ras dolientes.

Composturas de to-

das clases.

Últimos model. de París.—Elegantes

corsets para novias.

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar

medidas y á probar los corsets.

Para alquilar

Una hermosa casa de muy buenas condiciones, agua de fuente y de pozo, techados y jardín. Darán razón en la tienda número 5, de la calle de Zaragoza.

UNA OPERACIÓN PARTICULAR

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan aspecto serio y repulsivo, é quitarse el importante vello que cubre la cara de algunas damas, é hacerse la ceja sin necesidad de la navaja del peluquero, é quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy sencilla en dos minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza

Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela horma-

nos, Cuartum 2, Libertad 10.

Don José Casanovas, peluque-

ro, Cádiz 8.

Elixir Estomacal

de San Carlos

Curación segura del 83 por 100

de los estómagos crónicos del estó-

mago é intestinos, aunque lleven

25 años de sufrimiento. Desaparece

con su uso el dolor de estómago,

las vómitos, acedias, diarreas, di-

stercas del estómago, dispepsias y

catarras intestinales. Ayuda á las

digestiones, abre el apetito y teñi-

do.

BOTELLA 5 PESETAS

Barcelo. 80, Farmacia, Madrid y

principales de España.

Palma: Farmacias de Frau y de

D. Juan Valenzuela.



Cura los catarras, bronquitis, dengue é influenza y demás afecciones del aparato respiratorio por crónicas que sean.

De venta: Farmacia del Dr. Piñá, Pla-

za del Pino 6 Barcelona.

Palma: Farmacia de las Copiñas,

Plaza de Antonio Maura.

Margarita Lucas

MODISTA

GRAN CONFECCION DE TODA CLASE DE VESTIDOS Á PRECIOS REDUCIDOS

Últimos modelos de París y Buen corte de París

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas, COLON, 34, primer piso, Palma.

Se necesitan oficiales.